
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 22 февраля по 3 марта 2017 года 

 

За период с 22 февраля по 3 марта 2017 года деятельность краевой 

Думы и депутатов была освещена в 53 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

27 февраля на еженедельном рабочем совещании депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы СК под председательством 

Геннадия Ягубова законодатели обсуждали ближайшие планы, сообщили 

газеты "Ставропольская правда", № 23 от 1 марта и "Георгиевские 

известия", № 14 от 1 марта. Юрий Белый, возглавляющий комитет по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике, отметил, что идет 

подготовка к выездному заседанию, в рамках которого будет изучена работа 

ряда финансовых учреждений края. В комитете по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению работают над 

изменением норм краевого законодательства, в частности, регулирующих 

вопросы архивного дела. Председатель комитета по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации Валентина Муравьёва пригласила принять участие в 

совещании, темой которого станет реализация краевого закона по поддержке 

спортсменов и их тренеров. Игорь Андрющенко, возглавляющий комитет 

по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ, попросил коллег 

присоединиться к разговору о начислении расходов на общедомовые нужды 

для тех, кто установил индивидуальные приборы отопления. Также депутат  

поделился планами подготовки к выездному совещанию в троллейбусном 

парке краевого центра. Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 

8 от 1 марта написала, что заместитель председателя Думы СК Александр 

Кузьмин предложил пригласить для обсуждения этой темы руководителей 

Ставрополя. Депутат считает, что нельзя оставлять в городе всего два 

троллейбусных маршрута. Ведь тогда Северо-Западный район будет 

полностью отрезан от центра, да и до детской больницы имени Филиппского 

горожане не смогут добираться. Руководитель фракции "СР" предложил 

провести расширенное совещание по данной теме с участием главы 

Ставрополя Андрея Джатдоева, чтобы спросить у градоначальника, куда 

делись все деньги и разобраться, не хотят ли на месте троллейбусного парка 

построить новый элитный дом.  Депутат не исключил возможность 

обращения в краевую прокуратуру, но считает, что сначала необходимо 

детально разобраться со всеми вопросами на депутатском уровне. 

Информация об этом также была опубликована в газете "Ставропольские 

ведомости", № 8 от 1 марта.  

В крае также планируют усилить меры безопасности в торгово-

развлекательных центрах и в парках на аттракционах.  В сюжете телеканала 

ГТРК "Ставрополье", 27 февраля отмечалось, что депутаты вспомнили 
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трагический случай с эскалатором, который произошёл в канун Нового года 

в одном из торговых центров Ставрополя. Парламентарии уверены, что за 

каждой железной машиной должен следить человек. "На каждом 

эскалаторе, а у нас 62 развлекательных комплекса в крае, должны стоять 

не механические выключатели, а конкретные люди, - отметил Юрий 

Гонтарь. - И отключить нужно немедленно – 1-2 секунды. В данном случае 

эскалатор работал ещё 34 секунды. Требуем и от надзирательных органов, 

и от органов местного самоуправления  очень внимательно подойти и к 

запуску и эксплуатации аттракционов". Предложение рассмотрят в 

ближайшее время. Сюжет о совещании также показали телеканалы "СТВ" и 

"26 регион". 

О еженедельном рабочем совещании депутатов и руководителей 

подразделений аппарата Думы СК, которое прошло 20 февраля, написала 

газета "Звезда Прикубанья", № 13 от 22 февраля. 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Информация о заседании Думы Ставропольского края, которое 

состоялось 16 февраля, была опубликована в газете "Нива", № 13 от 21 

февраля.  

Об участии губернатора СК В.В. Владимирова в заседании написала 

газета "Авангард", № 16 от 1 марта.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В преддверии Дня защитника Отечества в Шпаковском районе прошло 

торжественное мероприятие, посвящённое вступлению юнармейских отрядов 

общеобразовательных организаций Шпаковского района во Всероссийское 

военно-патриотическое общественное движение "Юнармия", сообщила 

газета "Наша жизнь", № 13 от 21 февраля.   Со словами приветствия к 

участникам мероприятия обратился депутат Думы Ставропольского края, 

командир Ставропольского СОБРа, кавалер трёх орденов Мужества 

полковник Сергей Шевелёв.    

Несколько учреждений Советского района при поддержке депутатов 

краевой Думы СК Д.И. Шуваева и А.В. Афонина с успехом приняли 

участие в конкурсе социальных и культурных проектов, проводимых ПАО 

"Лукойл", сообщила газета "Панорама нашей жизни", № 13 от 21 февраля. 

Грант на создание детской игровой площадки в микрорайоне Отрезка 

выиграл депутат городского совета С.Ф. Баранов. Комитет по физической 

культуре, спорту и туризму в рамках проекта  "Крепкое здоровье - сильная 

страна" получит финансирование на создание стационарной спортивной 

площадки на стадионе "Урожай". В верхнем парке Зеленокумска в этом году 

планируется размещение детской площадки в рамках проекта "Подари 

радость детям". В номинации "Создание волонтёрской группы для работы с 

детьми с ограниченными возможностями здоровья" стал победителем Центр 
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внешкольной работы г. Зеленокумска. Такой успех позволит педагогам 

значительно усовершенствовать работу с этой категорией детей.    

Газета "Заря", № 13-14 от 21 февраля написала о прошедшей  в 

Ставрополе церемонии, на которой губернатор Владимир Владимиров и 

председатель краевой Думы Геннадий Ягубов вручили ключи от новых 

автобусов директорам школ Арзгирского района. Покупка новых авто была 

осуществлена в рамках федеральной программы.   Газета "Авангард", № 15  

от 22 февраля сообщила, что среди семи обладателей нового автомобиля 

марки "Форд" была и ООШ № 9 х. Жуковского Новоселицкого района. На 

церемонии вручения присутствовали первый заместитель главы 

администрации – начальник отдела по социальным вопросам администрации 

Новоселицкого муниципального района Т.И. Головина, начальник отдела 

образования И.В. Жижерина и директор ООШ № 9 О.Е. Подгорная.  

Обладателем двух машин стал и Георгиевский район, сообщила газета 

"Георгиевские известия", № 14 от 1 марта. Присутствующие на 

торжественной церемонии председатель Совета депутатов Георгиевского 

муниципального района Александр Стрельников, начальник МКУ "Центр 

поддержки системы образования" Дмитрий Лепёхин и директора школ № 16 

станицы Георгиевской Л. Богданова и № 11 посёлка Нового Ю. Телепенко 

поблагодарили краевые власти за поддержку и выразили надежду, что в 

будущем по новенькому авто обязательно достанется и остальным школам 

района. В число счастливчиков вошли и две школы Кировского района, 

сообщила газета "Голос времени", № 15 от 1 марта. Ключи от новеньких 

машин из рук губернатора получили директор Коммаякской школы Анна 

Блохина и директор 33-й новопавловской школы Елена Кудрявцева.    

Автобус марки "Форд" получила и средняя общеобразовательная школа № 6 

п. Заря Левокумского района написала газета "Левокумье", № 14 от 28 

февраля.  

График приёма граждан депутатами Думы Ставропольского края  в 

региональной общественной приёмной председателя партии "Единая Россия" 

Д.А. Медведева в Ставропольском крае в марте  2017 года опубликовали 

газеты "МК-Кавказ", № 10 от 1 марта и "Вечерний Ставрополь", № 39 от 

1 марта.  

Депутат Думы Ставропольского края по округу № 1 Виктор Надеин 

выступил одним из инициаторов расширенного совещания в комитете 

Думы СК по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ по 

вопросу: "О расчётах населения за потреблённый газ на бытовые нужды", 

написали газеты "Авангард", № 15  от 22 февраля, "Георгиевские известия", 

№ 14 от 1 марта. Как подчеркнул в своём обращении к участникам 

совещания председатель комитета Игорь Андрющенко, актуальность 

обсуждаемой проблемы вызвана большим количеством обращений к 

депутатам, поступивших от жителей края. Основные из них касаются 

тарифов на газ, обслуживания внутридомового газового оборудования и 

приборов учёта. У депутатов возникло немало вопросов к стоимости услуг 
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по обслуживанию и ремонту внутридомового оборудования. Механизм 

формирования этих тарифов, по мнению ряда законодателей, непрозрачен. 

Как и контроль за тем, какого качества газ подаётся населению, ведь его 

проверку также осуществляют снабжающие организации.  В ходе 

обсуждения затрагивалась тема необходимости введения сезонного 

норматива, который позволит гражданам избегать переплаты за голубое 

топливо в весенне-летний период при оплате в случае временного отсутствия 

приборов учёта. Комментируя итоги совещания, председатель Думы 

Геннадий Ягубов отметил, что тема расчётов населения за потребленный на 

жилищно-бытовые нужды газ находится на постоянном контроле у краевых 

законодателей. Прозвучавшие замечания и предложения будут использованы 

депутатами в дальнейшей работе. 

28 февраля в Думе Ставропольского края прошла торжественная 

церемония награждения победителей регионального этапа Всероссийского 

конкурса журналистов "Экономическое возрождение России". Как написала 

газета "Ставропольская правда", № 23 от 1 марта,  начиная с 1993 года 

этот конкурс проводится ежегодно Торгово-промышленной палатой РФ и 

Союзом журналистов России. Главная его цель – поддержать представителей 

СМИ, которые освещают проблемы бизнеса, пишут о деловой репутации 

своего региона и в целом страны. Сегодня в экономической сфере края 

происходит очень много важных событий: открываются новые предприятия, 

растет производство товаров и услуг, отвечающих высоким стандартам. Обо 

всем этом жители края узнают из статей и репортажей, подчеркнул 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр Кузьмин. 

Среди популярных тем региональной прессы сегодня, по его наблюдению, 

инвестиционная деятельность, проблемы малого и среднего бизнеса, 

импортозамещение как фактор стабильности и экономического роста, 

социальная ответственность предпринимателей, государственно-частное 

партнерство. Как было отмечено, победители регионального этапа 

Всероссийского конкурса "Экономическое возрождение России" 

определялись по нескольким направлениям. В номинации "Лучшее 

освещение темы "Государственно-частное партнерство" победила 

"Ставропольская правда". Отмечен цикл материалов и. о редактора отдела 

экономики Татьяны Слипченко, посвященных проблемам АПК. Торгово-

промышленная палата СК представила ее публикации на финальный тур 

конкурса. Кроме того ей присужден и именной приз депутата Думы СК 

Сергея Чурсинова за яркое и глубокое освещение сельскохозяйственной 

тематики. Как сообщил телеканал "СТВ"  28 февраля,  корреспонденты 

"Своего ТВ" взяли сразу две награды: за лучшее освещение темы 

импортозамещения и старт-апов.  В номинации "Лучшее освещение темы 

инвестиционной деятельности" награду получила корреспондент ГТРК 

"Ставрополье" Лана Волкова, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 1 

марта. Приз за лучшую авторскую программу на экономическую тематику 

на радио - у старшего редактора "Радио России" Натальи Цой. Кроме того, 
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ГТРК "Ставрополье" получила специальный приз от депутатского корпуса за 

объективное освещение экономики региона. Теперь эти работы представят 

наш регион на федеральном этапе конкурса "Экономическое возрождение 

России", 7 апреля в Москве. Лауреатами конкурса стали и журналисты 

телеканала "26 регион" Екатерина Горбенко и Катерина Перова, отмечалось 

в сюжете телеканала. На торжественной церемонии звучало, что сегодня 

средства массовой информации играют большую роль не только в освещении 

деятельности органа власти, но и формировании имиджа Ставрополья, 

благодаря которому в регион удаётся привлекать больше инвесторов. 

"Экономическое возрождение России без средств массовой информации 

вообще невозможно. Хотя бы потому, что никто об этом экономическом 

возрождении не узнает, если не будет СМИ, - отметил Андрей Юндин. – Я 

очень рад, что это понимают и в Торгово-промышленной палате, и власти 

Ставрополья и поддерживают журналистов подобными конкурсами".  

В Думе Ставропольского края прошло чествование победителей 

Всероссийского молодежного научно-инновационного конкурса "УМНИК-

2016", сообщила газета "Ставропольская правда", № 24 от 3 марта. 

Разработки были представлены в пяти категориях: "Информационные 

технологии", "Медицина будущего", "Современные материалы и технологии 

их создания", "Новые приборы и аппаратные комплексы" и "Биотехнологии". 

В результате 21 молодой ученый удостоился звания "УМНИК РФ" – вот-вот 

им выплатят гранты в размере 500 тысяч рублей. Убедиться в уникальности 

проектов победителей гости смогли на выставке, которая развернулась в 

стенах Думы края. У присутствующих руководителей региона она вызвала 

неподдельный интерес – похвалы не жалели в адрес тех, кто сегодня готов 

двигать науку. Председатель комитета по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и СМИ Валентина Муравьева, 

пообщавшись с разработчиками, отметила востребованность идей молодых 

людей, которые изобретают новые продукты, лекарства, технологии. Наряду 

с победителями конкурса проекты представляли школьники края, которые в 

будущем наверняка пополнят ряды "умников". Так, председателя Думы СК 

Геннадия Ягубова и первого заместителя председателя правительства СК 

Ивана Ковалёва заинтересовала разработка воспитанника Грачевской 

районной станции юных техников Юрия Юрова, который озадачен 

спасением людей. Юный гений привез в Думу края 

проект "Роботизированный коленчатый подъемник", который призван стать 

хорошим помощником пожарным службам. Если загорелся 

многоквартирный жилой дом, огнеборцы смогут быстро подняться на 

нужную высоту и благодаря вместительной платформе спасти десять 

человек, рассказал он. Позже, открывая торжество, Геннадий Ягубов 

поблагодарил руководителей школ, вузов, колледжей, техникумов, без 

поддержки которых ребята не смогли бы добиться столь высоких 

результатов. 
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О том, как продвигается на Ставрополье программа капремонта общего 

имущества многоквартирных домов, говорили 27 февраля на заседании 

комитета Думы Ставропольского края по промышленности, 

строительству и ЖКХ. Почти половина ставропольцев жалуется на 

некачественный капремонт. Это результаты опроса жильцов 88 домов, 

которые попали под программу в прошлом году. На встречу пригласили 

жильцов, представителей управляющих компаний, жилнадзора и 

министерства ЖКХ, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 28 февраля. 

С начала работы программы потрачено около 900 миллионов рублей. 

Отремонтированы более 500 многоэтажек. Депутаты увидели примеры 

некачественного обновления. Одна из главных недоработок – отсутствие 

смет. Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Д.Н. Судавцов призвал менять работу фонда таким образом, чтобы он 

приходил на новый объект уже с готовой сметой, утверждённой на общем 

собрании жильцов. Это позволит избежать разночтений. Говорили и о том, 

что один плохо отремонтированный дом ставит крест на всей программе и 

приносит ущерб имиджу власти. Представителям Фонда посоветовали 

привлекать к ремонту хорошо зарекомендовавшие себя компании.  Газета 

"Ставропольская правда", № 24 от 3 марта напомнила, что программа 

действует уже три года за счет средств, собираемых с самих собственников. 

Разговор получился жарким в связи с присутствием представителей 

общественных организаций, управдомов и членов домовых комитетов, в 

домах которых уже проводился капремонт: им было что сказать и 

строителям, и представителям власти. Да и у народных избранников 

вопросов к региональному оператору – Фонду капремонта и курирующему 

его министерству ЖКХ тоже накопилось немало. Непонятно, отметил 

председатель думского комитета Игорь Андрющенко, почему показатели из 

разных ведомств так отличаются друг от друга. Как пояснил руководитель 

фонда Евгений Бражников, цифры не сходятся из-за разной методики 

подсчетов. В фонде считают дома, где работы окончены, тогда как надзорные 

ведомства "засчитывают" только те объекты, по которым получены все 

документы о приемке работ. Из 606 многоквартирных домов, 

запланированных на 2015 – 2016 годы, по словам Е. Бражникова, ремонт 

завершен в 505. Но к маю будут сданы все. Работы там в среднем завершены 

на 70%. К сентябрю ремонт закончат во всех домах, запланированных на 

2017 год. Министр ЖКХ Роман Марченко уточнил, что на самом деле из 505 

завершенных домов сданы только 358, остальные 147 находятся в стадии 

приемки. Но, как оказалось, главная проблема кроется даже не в количестве 

отремонтированных домов, а в качестве работ. Фото- и видеоматериалы 

предъявила собравшимся председатель региональной общественной 

организации "ЖКХ-контроль" Алла Седых. Проверена почти половина 

объектов. Материалы более чем впечатляющие: протекающие потолки 

квартир последних этажей в домах с "отремонтированными крышами", 

грибок на обоях, трещины в стенах и фундаменте, потеки от воды с крыш по 
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свежеокрашенным фасадам, крошащийся бетон полов в подвалах. По словам 

Аллы Седых есть и примеры "мошенничества": работы, которые жильцы 

выполняли самостоятельно, выдаются за выполненные по программе 

капремонта, и на них списываются внушительные суммы. Зачем-то делается 

дорогой капитальный ремонт в бараках, которые наполовину пустуют, а 

оставшиеся там жильцы даже и не планируют сдавать деньги. Возмущает 

жильцов и тот факт, что у владельцев квартир, где планируется капремонт, не 

спрашивают, в каком виде работ их дом нуждается. Зачастую ремонтируют 

то, что еще может подождать, а аварийные участки оставляют до лучших 

времен. Депутаты попросили общественников передать собранные 

материалы в прокуратуру, а присутствовавшего на заседании представителя 

этого ведомства Романа Конева разобраться с достоверностью фактов. 

Депутаты напомнили министерству ЖКХ свое предложение о доработке 

краевых законодательных актов, регулирующих сферу капремонта. Депутат 

Валерий Назаренко предложил коллегам подумать и над тем, чтобы 

законодательно закрепить право жильцов на общем собрании осуществлять 

приемку проектно-сметной документации. Подводя итоги заседания, 

председатель Думы СК Геннадий Ягубов призвал всех быть объективными в 

оценке работы фонда, не забывать и о позитивных подвижках. В то же время 

напомнил Евгению Бражникову, что уже три года Дума СК всячески 

старается помочь наладить работу, в частности, только на развитие штата 

проектировщиков и сметчиков из краевой казны было выделено 30 

миллионов рублей.  

О развитии патриотического воспитания говорили на заседании 

комитета Думы СК по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 22 февраля. В преддверии 23 февраля и в честь годовщины 

вывода войск из Афганистана на заседание пригласили ветеранов боевых 

действий. Они также в неформальной беседе делились воспоминаниями о 

войне. Вспоминали и ветеранов Великой Отечественной войны. 

Собравшиеся решили до 75-й годовщины Победы привести в порядок все 

солдатские могилы. Уже устанавливают точные места их захоронений. 

Новый год принес очередные новации в сфере ЖКХ, сообщила газета 

"Ставропольские губернские ведомости", № 8 от 1 марта. 
Правительство РФ ввело нормативы на общедомовое потребление 

коммунальных услуг. То есть оно ввело понятие нормативов. А сами 

расчеты в цифровом выражении должны подготовить и принять в субъектах. 

В Ставропольском крае решили не спешить и пока воспользоваться 

нормативами на общедомовое потребление электроэнергии и воды, 

утвержденными в 2012 - 2013 годах. Тогда разработчики, судя по всему, 

сполна учли пожелания ресурсников, которые при огромных потерях в сетях 

хотят иметь и имеют хорошую прибыль. В результате те нормативы в 

сравнении с сегодняшним потреблением оказались завышенными в разы. 

Граждане в ответ на аппетиты коммунальщиков поднапряглись и стали 
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оснащать квартиры и многоэтажки индивидуальными и общедомовыми 

приборами учета. Поэтому полученные в начале февраля платежки за январь 

ввели население в ступор. Вопреки обещаниям властей нарисованные в 

квитанциях цифры оказались не меньше, а многократно больше 

среднемесячных значений прошлого года. Вопросы формирования 

нормативов потребления коммунальных услуг на общедомовые нужды 

обсудили на заседании профильного комитета Думы СК  по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству.  Депутаты решили призвать к ответу министра 

ЖКХ края Романа Марченко. Но он не пришел на заседание комитета. 

Отдуваться за министерство пришлось начальнику отдела нормативного 

регулирования Нелле Сосновской. "Правительство считает, что плата 

собственников жилья не должна увеличиться, а по факту, по платежкам, 

министерство видит, что по многим домам за январь начислено по ОДН 

больше. Министерство считает, что это не совсем правильно. Многие 

собственники провели энергосберегающие мероприятия, а управляющие 

компании свели их на нет. Мы предлагали управляющим компаниям 

провести мониторинг, но не все пошли на это", - осторожно оправдывалась 

Сосновская. На вопрос Александра Сысоева о том, проводило ли само 

министерство анализ тарифов, прозвучал невнятный ответ.  Депутатскую 

атаку продолжил председатель бюджетного комитета Юрий Белый. "Я 

живу в многоэтажке. Люди получили платежки и говорят: обдираловка. Я 

все месяцы платил 80-90 рублей на ОДН, а в платежке за январь стоит 

цифра 201 рубль. Даже если с каждой из полумиллиона квартир в 

многоэтажках Ставрополья возьмут дополнительно по 100 рублей, в 

размерах края это будет 50 миллионов. За один месяц. Неплохая прибыль 

кому-то. Как нам с людьми разговаривать? Как объяснять, что ЖКХ в 

очередной раз лезет к ним в карман? - возмущался парламентарий. 

Зазвучали реплики, что нет контроля. В полемику вступил начальник 

краевого стройжилконтроля Валерий Савченко, заявивший, что суть не в 

том, чтобы пересчитать и наказать. Принципиальный вопрос - сами размеры 

нормативов. Они действительно потолочные. По словам самих 

коммунальных чиновников, в домах выше 10 этажей нормативы больше 

потребления иногда в 10 раз. Савченко попытался успокоить 

парламентариев, что, мол, с 1 июля вступят в силу новые нормативы. 

Депутатский комитет продолжил обсуждение горячей темы спустя две 

недели. Теперь уже с участием министра ЖКХ края Романа Марченко и 

ресурсников, отвечающих за теплоснабжение многоэтажек, поскольку 

именно вокруг тепла на ОДН и разгорелись острые баталии. "К нам 

обращаются избиратели, которые живут в многоквартирных домах, но 

переоборудовали систему отопления в своих квартирах на индивидуальную. 

Они не пользуются общедомовым теплоресурсом, а им пришли платежки, 

где начислена плата за тепло на общедомовые нужды. За что они должны 

платить?" - обозначил вопрос председатель комитета Игорь Андрющенко. 
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- Речь о категории лиц, которые, получив разрешение, выполнив проект, 

получили в установленном порядке право на индивидуальное отопление и 

горячее водоснабжение. Эта работа шла в течение нескольких лет в 

городах и районах края. Не оспаривалась ни ресурсниками, ни местными 

органами власти, а сейчас человек должен платить и за свое 

индивидуальное отопление, и за общедомовое, - уточнил зампредседателя 

комитета Александр Сысоев. Депутат Алексей Назаренко рассказал, что в 

Благодарненском районе ситуация настолько накалилась, что люди готовы 

выйти на улицы. У индивидуалов платежи за тепло подскочили в разы. 

Однако вся печаль в том, что теплоресурсники действуют согласно 

изменениям, внесенным в федеральное законодательство. А они гласят, что 

действующими нормами и правилами не предусмотрено сочетание 

централизованного отопления многоквартирных домов и индивидуального 

отопления отдельных квартир. Поэтому решение об изменении схемы 

теплоснабжения может быть принято органами местного самоуправления 

только в случае перевода всех помещений в многоквартирном доме на 

индивидуальное отопление. Тогда от централизованного отопления дом 

будет отключен. Потребители из других регионов пытались в Верховном 

суде РФ оспорить Правила, установленные правительством РФ, мотивируя 

тем, что возложение на них оплаты за неоказанную коммунальную услугу 

по центральному отоплению влечет повышенные расходы для семейного 

бюджета, однако Верховный суд отказал. По словам гендиректора 

"Крайтеплоэнерго", сейчас проводятся проверки на предмет законности 

перевода каждой квартиры на индивидуальный режим отопления. Но ведь 

есть собственники квартир в многоэтажках, которые перевели их на 

индивидуальное теплоснабжение до вступления в силу запрета. То есть в 

соответствии с действовавшим тогда законодательством подготовили все 

документы, понесли затраты на переоборудование и сейчас оказались 

заложниками ситуации. По информации "Крайтеплоэнерго", платежи за 

тепло "просели". И долги с сентября 2016-го по январь 2017-го изрядные. 

Очевидно, что острая ситуация с дополнительными платежами за ОДН 

только усугубит положение дел. По мнению министра ЖКХ края Романа 

Марченко, чтобы урегулировать этот вопрос, необходимо или внести 

изменения в жилищное законодательство, или перевести на индивидуальное 

отопление все жилые и нежилые помещения в многоэтажках, где часть 

собственников уже установила индивидуальные системы, отрезав свои 

квартиры от централизованных. Депутаты не возражали против того, чтобы 

обратиться с инициативой в федеральный центр. А вот руководитель 

стройжилнадзора Валерий Савченко представил свое мнение. Он считает, 

что демонтаж приборов отопления не свидетельствует о том, что 

теплоэнергия гражданами не потребляется: распределяясь через транзитные 

стояки по квартирам и общим помещениям, она тем самым отапливает весь 

дом. Гендиректор "Крайтеплоэнерго" упирал на то, что отключение 

индивидуалов от центрального теплоснабжения приводит к росту оплаты у 
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оставшихся в "колхозе". По его словам, появляются эффекты "перетопов" в 

одних квартирах и "недотопов" в других, то есть каждое отключение 

требует регулировки внутридомовой системы отопления. Очевидно, что 

ресурсникам невыгодно терять потребителей. Ведь вместе с ними теряется 

прибыль. А если учесть, что многие котельные построены еще в советское 

время, то и технически запрограммированы на определенную мощность. 

Вячеслав Акимов признался, что снижение тепловой нагрузки приведет к 

необходимости реконструкции котельных, замены насосного оборудования 

и котлов и т. д. Это немалые затраты, на которые ресурсники не готовы 

пойти. Гендиректор "Крайтеплоэнерго" пообещал, что после заседания 

депутатского комитета будет приостановлена претензионно-исковая работа 

к неплательщикам - индивидуалам до внесения ясности в вопрос об оплате. 

Приструнят и управляющие компании. По словам министра ЖКХ края 

Романа Марченко, в его ведомстве проведен анализ и самых жадных 

управляющих компаний вызовут на ковер. По идее, министерство должно 

их убедить или принудить произвести перерасчет. Но это в том случае, если 

министерство провело анализ и готово убеждать цифрами.  Информация об 

этом также была опубликована в газете "МК-Кавказ", № 10 от 1 марта.  

При обсуждении изменений в краевой бюджет на 2017 год, связанных 

с дополнительным поступлением средств из федеральной казны, на 

февральском заседании комитета Думы Ставропольского края по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации депутат Людмила Редько обратила 

внимание на шквал новаций, которые центр обрушил на школу без какого-

либо финансового подкрепления, сообщила газета "Ставропольские 

губернские ведомости", № 8 от 1 марта.  Так, например, с 1 сентября 

текущего года в каждой ставропольской школе должны приступить к работе 

по пять обязательных бесплатных кружков, в том числе по два спортивных, 

по два творческих и по одному шахматному. А это дополнительные единицы 

в штатном расписании учебных учреждений. И если обязательный для 

каждой школы хор сможет вести учитель пения, очевидно, не бесплатно, для 

остальных кружков потребуются кадры и ставки. Кроме того, столкнувшись 

с обострившимися проблемами в подростковой среде после того, как в 

школах вывели за штат (то есть уволили) психологов и преподавателей 

дополнительного образования, ситуацию решили исправить, требуя 

присутствия этих специалистов в каждой школе, а психологов вообще в 

каждой параллели. А это влечет за собой по несколько дополнительных 

ставок в каждой из 635 общеобразовательных организаций Ставрополья, 

которые должны появиться уже в ближайшие два-три года. К тому же 

наполняемость школ заметно выросла. Число школьников на Ставрополье 

увеличивается примерно на 500 детей в год - это 25 классов. Помимо 

психологов, в школах должны появиться тьюторы, то есть сопровождающие 

для детей с особенностями здоровья. Задача тьютора - помочь подопечному 

успокоиться, если что-то выбьет его из колеи, да так, чтобы не сорвать, не 
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разрядить учебный процесс в классе, не помешать другим ученикам. А также 

помочь ребенку преодолеть лестницу, отвести в туалет, в буфет, наладить 

контакт с окружающими детьми. С введением инклюзивного образования 

уже в этом учебном году родители могут настаивать на обучении ребенка с 

ограниченными возможностями совместно с остальными детьми. Помимо 

несметного числа тьюторов, сегодня для образовательного комплекса 

Ставропольского края требуются свыше 400 узких специалистов, 

работающих с детьми-инвалидами: тифло-, сурдо-, оли- гофренопедагоги. Но 

на их подготовку нужно время. И деньги. Если раньше переобучиться, 

получить второе высшее образование или доучиться после колледжа можно 

было заочно, без отрыва от работы, то сейчас эта возможность резко 

сократилась. Как отметила Людмила Редько, нынешнее финансирование 

заочного образования не превышает 10 % от существующей потребности. 

Ставропольская краевая Дума приняла решение об индексации 

социальных выплат на 4%. Таким образом, народные избранники исполнили 

предписание прокуратуры Ставрополья.  Но выделили они на индексацию не 

300 млн руб., как первоначально обещали, а около 200 млн., сообщила газета 

"Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 9 от 1 марта. 

Неудивительно, что повышение вышло копеечным. Подросло пособие для 

ветеранов труда. По данным минтруда и соцзащиты края, с первого июля 

2017-го ежемесячная денежная выплата для них составит 1486 руб., то есть 

всего на 57,2 руб. больше нынешней. Труженики тыла будут получать 1114,7 

руб. (плюс 42,9 руб.). Ежемесячное детское пособие для матерей-одиночек 

составит 364 руб., оно увеличилось аж... на 14 руб. Прибавка к ежемесячной 

компенсации для многодетных ещё скромнее - всего на 13 руб., теперь 

выплата составит 329 руб. Ежегодная компенсация на покупку школьной 

формы детям из малоимущих семей - 1040 руб. (плюс 40 руб.), а социальное 

пособие на проезд студентам из таких семей - 1211,6 руб. (плюс 46,6 руб.). 

Ветераны боевых действий будут каждый месяц получать доплату к пенсии в 

размере 769,3 руб., и это всего лишь на 30 руб. больше. ВИЧ-

инфицированные, заразившиеся в лечебных учреждениях, с начала второго 

полугодия 2017-го будут получать 14181 руб. (плюс 555 руб.) Пособие тому, 

кто ухаживает за ВИЧ-инфицированным несовершеннолетним, заражённым 

в медучреждениях, увеличится на 65,5 руб.  

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 9 от 1 марта 

также написала, что в Белый дом Ставрополья потоками поступают жалобы 

от фермеров. Многие из них столкнулись с трудностями при 

переоформлении договоров аренды на земли сельхозназначения, связанными 

со скандальными поправками в краевой закон "О некоторых вопросах 

регулирования земельных отношений". По данным минсельхоза края, после 

вступления в силу этих поправок с жалобами обратились 1100 

собственников земельных долей. Приобрести сразу 2,5 тыс. га мало кому под 

силу. Краевая прокуратура посчитала это ущемлением прав мелких 

фермеров и обратилась в суд с требованием отменить новшества. Процесс 
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ещё не завершён, а краевые власти уже приняли к закону несколько 

поправок.  "Новый участок может быть меньше 2,5 тыс. га,  если фермер 

занимается садоводством, овощеводством, виноградарством или 

инвестирует в какие-то проекты", - говорит начальник отдела по обороту 

земель сельхозназначения минсельхоза края Владимир Болвачёв. Вот только 

многие хотят выращивать именно зерно. Между тем в этом секторе, как 

показывает практика, - больше всего и нарушений, и откровенного 

криминала. На заседании не так давно созданной краевой комиссии по 

урегулированию земельных споров обсуждалась ситуация с одним из 

хозяйств. Крупный агрохолдинг "отжал" несколько тысяч гектаров у 

конкурента. Сейчас они пытаются отбить свою землю в суде. По словам 

пострадавших, соперники не гнушались даже подделкой документов. 

"Известны случаи, когда судьи закрывали глаза на такие вопиющие 

нарушения закона, как продажа части надела без согласования этой сделки 

с другими дольщиками", - говорит предприниматель из Благодарненского 

района Анатолий Коноваленко. Депутат Ставропольской краевой Думы 

Виктор Лозовой подтвердил, что жалоб на Росреестр очень много.  "Между 

тем в крае предстоит перезаключить договоры аренды земли на площади 

300 тыс. га. 10-го марта соберём большое краевое совещание, на котором 

детально обсудим все проблемы, связанные с перерегистрацией договоров. 

Есть и другие проблемы. В Петровском районе, например, местные 

чиновники "бодаются" с крупным фермером, не давая ему разрешения на 

выкуп надела земли. В другом районе участок у сельхозпроизводителя 

"отжал" представитель правоохранительной структуры, злоупотребивший 

служебным положением. Каждый из этих случаев разбираем детально", - 

отметил депутат. Принятые законодательные новшества тянут за собой 

целый шлейф неувязок и нестыковок в работе с государственными краевыми 

и федеральными структурами, пишет "Ставропольская правда", № 23 от 1 

марта. К примеру, в Александровском районе отделение Россреестра не 

регистрирует договор аренды на участок в 250 гектаров, так как он 

недотягивает до установленной нормы. Вот и получается, что фермеры не 

могут пока возобновить или перезаключить договор аренды сельхозземель. 

Не определилось в подобной ситуации пока и подразделение Россреестра в 

Туркменском районе, где приемка документов на выдел участка в 900 

гектаров приостановлена вообще. И подобных случаев много. Причем не 

исключено, что в ближайшее время, если не вмешаться в ситуацию, они 

могут возникнуть в каждом районе края. В оперативном порядке был 

разработан пакет поправок в краевой Закон "О некоторых вопросах 

регулирования земельных отношений", которые будут вынесены на 

обсуждение на ближайшем заседании Думы Ставропольского края. Проект 

поправок в закон предполагает десять исключений из нормы в 2,5 тысячи 

гектаров. В частности, они касаются выдела долей для специализированного 

производства – садоводства, овощеводства, виноградарства и цветоводства. 

Действие общей нормы в 2,5 тысячи гектаров не будет распространяться на 
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передачу долей между родственниками, при расширении крестьянско-

фермерских хозяйств, в случае расторжения договора с недобросовестным 

арендатором. Кроме того ограничения не будут действовать при реализации 

масштабных инвестпроектов, при образовании сельхозорганизаций и КФХ, 

участвующих в программах господдержки, а также при выделении земли для 

строительства социально-культурных объектов – детских садов, домов 

культуры и других учреждений. В число исключений вошли и агропроекты 

по выращиванию овощей закрытого грунта, а также использование угодий в 

научно-исследовательских целях. Между тем губернатор призвал участников 

встречи продолжить контроль за перераспределением земельных ресурсов. 

Ожидается, что работа комиссии будет своего рода "скорой помощью" для 

фермеров и других землепользователей, которые оказались в той или иной 

затруднительной ситуации. Виктор Лозовой отметил, что в сложившейся 

ситуации "главное, что решение проблемных вопросов перешло из области 

политики в практическую плоскость", пишет газета "Ставропольские 

ведомости", № 8 от 1 марта. И добавил, что сейчас по каждому 

сельхозпредприятию, КФХ и агрохолдингу региона идет анализ. Сколько у 

кого земли, техники, число людей, которые трудятся на производстве, какая 

заработная плата в хозяйстве, сколько налогов платится и какая поддержка 

оказывается муниципальному образованию, в котором базируется 

предприятие. "К примеру, у одного фермера - 9 тысяч гектаров земли. В 

хозяйстве работают 3 агронома, 3 механика, бухгалтерская служба, 

имеется в наличии вся необходимая техника, средняя зарплата более 25 

тысяч рублей, оказывается помощь селу, школе и т. д. А у второго - земли 

тоже приличное количество, валовый сбор - 7 тысяч тонн, техники нет, 

количество работающих - 2 человека, заработная плата - 7 тысяч рублей в 

месяц, за год он помог только местной школе - выделил 8,5 тысячи рублей. 

О каком честном ведении бизнеса можно говорить в последнем случае? Ни о 

каком", - полагает председатель комиссии. А еще он отметил, что в 

настоящее время прорабатывается вопрос о включении в договор аренды - 

социальной нагрузки на производителей. Пусть это будет 50-100 рублей на 

гектар. Деньги эти станут серьезной поддержкой для органов местного 

самоуправления, у которых под час нет ни копейки на решение вопросов 

села. В интервью газете "Ставропольская правда", № 24 от 3 марта 

Виктор Лозовой рассказал об основных направлениях работы комиссии 

Ставропольского края по рассмотрению и урегулированию земельных 

споров.   

На прошлой неделе в здании Ставропольского аэропорта состоялась 

выездное мероприятие с участием депутатов Думы Ставропольского 

края, представителей краевых органов исполнительной власти и его 

администрации, написала газета "Ставропольские ведомости", № 8 от 1 

марта. Поводом стали участившиеся жалобы клиентов аэропорта в 

правительство края. Вот поэтому-то часть депутатского корпуса и решилась 

на этот проверочный выезд и пресс- конференцию. Как бы в подтверждение 
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этого тем же утром по техническим причинам не смог вылететь рейс на 

Москву. Так что собравшиеся стали свидетелями негодования пассажиров 

несостоявшегося рейса, их недовольства плохо налаженной работой 

аэропорта. На пресс-конференции директор аэропорта Николай Апальков 

больше оправдывался. Вяло утверждал, что в скором времени будет 

запущен сезонный летний рейс на Симферополь, который оживит вверенное 

ему предприятие. Но собравшиеся здесь должностные лица директору уже 

не верили. Все хорошо помнили, как год назад им давались радостные 

интервью по поводу открытия этого сезонного направления. Но тем мечтам 

не суждено было сбыться. Не доработав до конца сезона, фирма, 

предоставившая маленький самолетик для этого рейса, сбежала.   "У нас 

перспективные планы в рекламной сфере. Посмотрите, как нашими 

услугами интересуются рекламодатели", твердил директор. 

Присутствующие посмотрели на изрисованный рекламой автобус аэропорта, 

стены терминала, покрытые баннерами, рекламирующими все и вся, и на 

другую местную рекламку. Но все понимали, что реклама эта кормит не 

аэропорт, а некую фирму "Медиа Рост", возглавляемую Арсеном 

Карапетяном, с коей был заключен контракт коммерческим директором 

аэропорта Владимиром Табырца. По нему аэропорт получает в кассу 

порядка 20 тысяч рублей ежемесячно, а та, в свою очередь, распоряжается 

его рекламными площадями по своему усмотрению. Доход же "Медиа 

Рост", естественно, в десятки раз больше. Рассказал Апальков и о новом 

инвесторе, который скоро все отремонтирует. Это серьезная компания 

"Авиасервис", которая является учредителем аэропорта. Однако, отмечает 

автор статьи,  "Авиасервис", видимо, не собирается сейчас ничего 

вкладывать в аэропорт. Судя по всему, на данный момент его интересует 

только доход. И он его имеет, так как аэропорт деньги все же приносит. 

Самолеты на Москву с него улетают ежедневно, по нескольку раз в день, 

плюс грузовые рейсы. Апальков сетует, что за минусом всех расходов 

аэропорт работает в ноль. Понимать следует так: все "сливки" снимает 

"Авиасервис". Он якобы некоторое время назад предоставил 

авиапредприятию заем, и теперь оно с ним рассчитывается.  Как говорят 

заинтересованные лица, в последние несколько лет любая активная 

деятельность в Ставропольском аэропорту подавлялась. Несмотря на то, что 

многие авиационные компании и не знают про наш аэропорт, деятельность 

его не рекламировалась, на профессиональных форумах не выставлялась. А 

те, кто хоть как-то пытались вдохнуть в него жизнь, немедленно 

выставлялись на улицу. Автор статьи приводит и сведения об учредителях 

"Авиасервиса". Среди них  серьёзный бизнесмен Юрий Понамарёв, на счету 

которого 37 функционирующих организаций по всей России, а также "серый 

маршал" Ставропольской авиации Игорь Цай. Он является  владельцем 

нескольких московских фирм,  специализирующихся на аренде и 

управлении собственным или арендованным нежилым недвижимым 
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имуществом и одной пятигорской, которая занимается покупкой и продажей 

сельскохозяйственных участков.  

16 февраля свой 30-летний юбилей отметил Петровский районный 

совет ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооружённых сил и 

правоохранительных органов, сообщила газета  "Петровские вести", № 13 

от 22 февраля. Участие в мероприятии принял председатель краевого совета 

ветеранов Алексей Алексеевич Гоноченко, который передал председателю 

районного совета ветеранов А.С. Костину и всем представителям первичных 

организаций поздравления и слова благодарности от имени главы края, а 

также депутата Думы Ставропольского края В.И. Трухачёва. 

В 2017 году в нашей стране по инициативе Ассоциации деятелей 

культуры, искусства и просвещения проходит первая общероссийская акция 

"Дарите книги с любовью". Ставропольский край под эгидой министерства 

культуры организовал краевую акцию книгодарения, которая прошла с 14 по 

18 февраля. Георгиевск активно поддержал общероссийскую и краевую 

инициативы, написала газета "Георгиевские известия", № 14 от 1 марта. 14 

февраля библиотеки Георгиевска пригласили всех жителей города отметить 

Международный день дарения книг и предложили поучаствовать в городской 

акции "День влюблённых в книги". В акции принял участие и депутат Думы 

Ставропольского края, председатель комитета Думы Ставропольского края 

по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и 

туризму Валерий Назаренко.  

В посёлке Винсады прошло первенство Ставропольского края по греко-

римской борьбе, сообщила газета "Георгиевские известия", № 14 от 1 

марта. Команда борцов города Георгиевска заняла первое общекомандное 

место. На этих же соревнованиях успешно выступили борцы детско-

юношеской спортшколы Георгиевского района.   ДЮСШ, спортсмены и 

тренеры выразили благодарность депутату Думы Ставропольского края 

Виктору Отамасу за помощь в организации  поездки.  

Газета "Звезда Прикубанья", № 14 от 1 марта написала о 

торжественном мероприятии, посвящённом Дню защитника Отечества, 

которое прошло в Кочубеевском районе.  Жителей села тепло поздравил 

депутат Думы Ставропольского края, председатель комитета по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике Ю.В. Белый.  

В Доме культуры г. Ипатово состоялся гала-концерт, посвящённый 

Дню защитника Отечества. Участие в торжественном мероприятии приняли 

победители зональных отборочных туров районного конкурса 

патриотической песни "Солдатский конверт-2017", сообщила газета 

"Степные зори", № 14 от 28 февраля. Артисты художественной 

самодеятельности в возрасте от 7-ми до 30-ти лет старались передать в своём 

выступлении любовь к Родине, к краю, в котором живут. С поздравлениями к 

участникам мероприятия обратилась и помощник депутата Думы 

Ставропольского края Н.О. Новопашина А.Н. Тертышникова.  
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В селе Пелагиада состоялись мероприятия, посвящённые 

празднованию Масленицы. Как написала газета "Наша жизнь", № 14 от 28 

февраля, с поздравлениями к участникам торжества обратились депутаты 

Думы Ставропольского края П.П. Марченко и С.К. Чурсинов.  

Ребята, составляющие костяк районного студенческого отряда "Наши 

люди", приняли участие в праздновании Дня российских студенческих 

отрядов, который состоялся в Ставропольском государственном аграрном 

университете. Свыше трёхсот студентов из различных уголков края 

собрались в этот день, чтобы обменяться опытом, поделиться планами на 

будущее. Открыла мероприятие председатель комитета Думы СК по 

социальной и молодёжной политике, образованию, науке и средствам 

массовой информации  Валентина Муравьёва, поблагодарившая студентов 

за активную жизненную позицию и весомый вклад в социально-

экономическое развитие своих территорий, сообщила газета "Наша жизнь", 

№ 14 от 28 февраля.   

Накануне Дня защитника Отечества в Левокумском муниципальном 

районе прошла патриотическая акция "Здесь живёт ветеран". Как сообщила 

газета "Левокумье", № 14 от 28 февраля, её инициаторами выступили 

муниципальное казённое учреждение "Центр по работе с молодёжью", 

местное отделение партии "Единая Россия" и депутат Думы Ставропольского 

края, член фракции "Единая Россия" Ростислав Можейко. Участники акции 

посетили населённые пункты района, где проживают ветераны Великой 

Отечественной войны. В адрес русских солдат, защитивших своё Отечество и 

завоевавших Великую Победу, прозвучали слова благодарности. Им были 

вручены памятные подарки.    

По доброй традиции три праздника Широкой Масленицы на своем 

избирательном округе организовал депутат Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов, написала газета "МК-Кавказ", № 10 от 1 марта. 

Народ веселили и развлекали организаторы на проезде Ботаническом, 

проспекте Юности и на Чапаевке.  25 февраля жители домов на проезде 

Ботаническом с удовольствием пекли блины в рамках конкурса, водили 

хороводы, а детишек радовали аниматоры из числа студентов 

Ставропольского краевого колледжа искусств, даря им море улыбок, 

позитива и многочисленные призы победителям игр. Накормили жителей 

микрорайона солдатской полевой кашей и напоили горячим чаем. Не 

обошлось и без сожжения чучела Масленицы. На следующий день более 800 

жителей северо-западного района собрались на площадке по адресу проспект 

Юности, 30. Там лично Дмитрий Судавцов провёл викторину, посвящённую 

будущему двойному юбилею – 240-летию Ставрополя и 40-летнему 

рождению Промышленного района. Также более полусотни семей приняли 

участие в конкурсе выпечки блинов, самые лучшие кулинары стали 

обладателями ценных призов. На праздник приехал и сам губернатор 

Ставропольского края Владимир Владимиров с родными. И, наконец, 

конкурс силачей с главным призом в виде петуха стал самым 
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запоминающимся на проводах зимы и встрече весны на Чапаевке. Прошёл 

здесь в рамках "Масленицы от Судавцова" и конкурс традиционных русских 

костюмов, в нём выиграла композиция "Сестрица Алёнушка и братец 

Иванушка". Традиции народного праздника будут в Ставрополе жить и 

дальше, считает народный избранник краевого парламента Дмитрий 

Судавцов. 

Председатель комитета Думы СК по социальной и молодёжной 

политике, образованию, науке и средствам массовой информации  

Валентина Муравьёва приняла участие в программе "Кто здесь?" на 

телеканале "26 регион" от 1 марта. Главной темой разговора стали 

изменения в бюджете Ставропольского края, которые предусматривают 

выделение дополнительных средств на индексацию социальных выплат и  

реализацию программ в социальной сфере. Говорили и об общем состоянии 

социальной сферы в Ставропольском крае.   

На Ставрополье продолжается региональная неделя депутатов 

Госдумы, сообщил телеканал "26 регион" от 2 марта. С краевыми и 

федеральными парламентариями встретился губернатор края. Говорили о 

взаимодействии федеральных и краевых органов власти. Владимир 

Владимиров попросил народных избранников отстаивать интересы 

Ставрополья при формировании бюджета страны на 2018 год. Сегодня в 

регионе нужно завершить реконструкцию краевой библиотеки имени 

Лермонтова и построить в Кисловодске казачий кадетский корпус. Без 

финансовой помощи федерации Ставрополью не обойтись. Отмечалось, что в 

настоящее время краевые власти и представители Ставрополья в российском 

парламенте взаимодействуют довольно тесно и результативно. Об участии во 

встрече председателя Думы Ставропольского края Геннадия Ягубова 

написала газета "Ставропольская правда", № 24 от 3 марта.   Телеканал 

"СТВ" отметил, что на заседании политсовета партии "Единая Россия" 

выбрали координаторов партийных проектов, которые реализуются в 

регионе. Всего проектов больше двадцати, из которых десять подходят к 

завершению. В этом году добавилось ещё шесть. В том числе "Городская 

среда", "Местный Дом культуры", "Парки и театры малых городов". 

Поддерживать планируют и местные инициативы. На эти цели выделили 

около 300 миллионов рублей. На финансирование уже претендуют 43 

объекта. Помимо этого выделены средства на строительство фельдшерско-

акушерских пунктов, на замену и ремонт крыш и окон образовательных 

учреждений, на благоустройство дворов, школ и детских садов.  Губернатор 

Владимир Владимиров призвал депутатов взять каждый проект под личный 

контроль. Кураторами проектов стали как краевые, так и федеральные 

депутаты. Главное, как прозвучало, не работать в отрыве от людей.  Одна из 

главных политических тем – муниципальные выборы на Ставрополье. Этой 

осенью в крае пройдёт 149 кампаний. На кону более тысячи мест  в местных 

представительных органах. Кандидатами от "Единой России" станут те, кто 

победит в предварительном голосовании. Участвовать в праймериз смогут 
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все желающие. Как отметил секретарь Ставропольского регионального 

отделения партии "Единая Россия" Геннадий Ягубов, партию ждёт 

обновление. Организационная часть процедуры праймериз стартует уже на 

этой неделе. До 30 мая будут сформированы штабы.      

Заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Александр Кузьмин принял участие в программе "На злобу дна" на 

телеканале "СТВ", 2 марта.  Главной темой разговора стали проблемы 

троллейбусного парка города Ставрополя.    

Газета "Ставропольская правда", № 24 от 3 марта написала о 

прошедшем в правительстве края торжественном приеме, посвященном 

предстоящему Международному женскому дню. На него был приглашен 

актив краевого совета женщин. Губернатор Владимир Владимиров 

поблагодарил их за активное участие в жизни края, большой вклад в его 

благополучие. Некоторым виновницам торжества вручены государственные 

и краевые награды. Как было отмечено, прекрасную половину Ставрополья 

также поздравил председатель Думы края Геннадий Ягубов. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов также 

принял участие во встрече губернатора Владимира Владимирова с 

руководителями общественных объединений предпринимателей края, на 

которой обсуждались проблемы регионального бизнеса. Как написала газета 

"Ставропольская правда", № 24 от 3 марта одна из тем нынешней встречи 

касалась принятого в прошлом году федерального закона о новом порядке 

использования контрольно-кассовой техники для индивидуальных 

предпринимателей: новые аппараты должны автоматически в режиме 

реального времени передавать данные в налоговые органы РФ. 

Предприниматели обратили внимание губернатора на то, что возможности 

систем коммуникации не везде позволят осуществлять эти процедуры. Кроме 

того, новые аппараты будет необходимо приобретать даже тем 

предпринимателям, которые находятся на патентной системе 

налогообложения и поэтому не должны передавать дополнительную 

информацию в фискальные органы. Владимир Владимиров предложил найти 

решение этой проблемы в сотрудничестве с представителями края в 

федеральной Думе, подготовив соответствующие предложения. 

 

Поздравления, обращения депутатов 
Поздравление Г.В. Ягубова с Днём защитника Отечества 

опубликовали газеты  "Кавказская здравница", № 20 от 23 февраля, "Нива", 

№ 13 от 21 февраля, "Панорама нашей жизни", № 13 от 21 февраля, 

"Степновские вести", № 13 от 21 февраля, "Заря", № 13-14 от 21 февраля, 

"Авангард", № 15  от 22 февраля, "Прыманычские степи", № 13  от 22 

февраля, "Степные зори", № 13 от 21 февраля, "Искра", № 13 от 21 

февраля, "Александровская жизнь", № 13 от 22 февраля, "Призыв", № 13 от 

22 февраля, "Благодарненские вести", № 13-14 от 22 февраля, "Вестник 

Прикумья", № 13 от 22 февраля.  
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Свои поздравления с этим праздником также опубликовали: 

Н.А. Мурашко – в газетах "Кавказская здравница", № 20 от 23 февраля, 

"Призыв", № 13 от 22 февраля; А.И. Жданов  и Л.Л. Редько – в газетах 

"Знамя труда", № 13 от 21 февраля, "Сельская новь", № 13 от 22 февраля; 

И.В. Андрющенко – в газетах "Заря", № 13-14 от 21 февраля, 

"Прыманычские степи", № 13  от 22 февраля, "Рассвет", № 13 от 22 

февраля; В.Н. Назаренко – в газете "Георгиевские известия", № 13  от 22 

февраля; В.С. Отамас – в газете "Георгиевские известия", № 13  от 22 

февраля; В.М. Афанасов – в газете "Искра", № 13 от 21 февраля; 

И.Л. Якименко – в газете "Александровская жизнь", № 13 от 22 февраля; 

В.И. Трухачёв – в газетах "Вперёд", № 13 от 22 февраля, "Петровские 

вести", № 13 от 22 февраля; И.И. Киц – в газетах "Вести Нефтекумья", № 

7 от 22 февраля, "Восход", № 13 от 22 февраля, "Левокумье", № 13 от 22 

февраля; А.Н. Назаренко – в газете "Благодарненские вести", № 13-14 от 22 

февраля. 

Коллектив редакции газеты "Искра" в № 13 от 21 февраля опубликовал 

поздравления с Днём защитника Отечества и слова благодарности за 

поддержку  всем, с кем сотрудничает газета. В их числе были названы и 

депутаты Думы Ставропольского края Василий Михайлович Афанасов и 

Дионис Фотич Айтов.   

В газете "Ставропольская правда", № 23 от 1 марта были 

опубликованы соболезнования от имени депутатов и сотрудников аппарата 

Думы СК консультанту-юристконсульту управления по обеспечению 

деятельности комитетов и комиссий аппарата Думы Ставропольского края 

Е.А. Кожаевой в связи с уходом из жизни её отца Стромина Александра 

Николаевича.   

Газета "Ставропольская правда", № 24 от 3 марта опубликовала 

соболезнования депутатов и сотрудников аппарата Думы Ставропольского 

края главному врачу государственного бюджетного учреждения 

здравоохранения Ставропольского края "Краевая Кумагорская больница" 

П.С. Тумасяну в связи со смертью его матери Эржин Левоновны.  

 


